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武管中心：
习武之人要有武德

近日炒得沸沸扬扬的传统武
术和现代搏击较量，引起了国家
体育总局武术运动管理中心的关
注。2日，国家体育总局武术运动
管理中心训练竞赛三部处长周金
彪站了出来，代表武管中心表
态。周金彪说，仅仅通过这样一
场比赛，就认定中国武术不行了，
这显然不科学。

众所周知，中国传统武术大
致可分为散打和套路，而套路中
又分出129个大的拳种，其中还不
包括一些小拳种。由于体系不同、
规则不同，因此不同的武术门派各
有各的特长，不能把不同项目放在
一起比较。“学武之人必须要有武
德。”周金彪谈道，所谓习武之人不
轻易动武就是这个意思。

武术协会：
徐晓冬打假是炒作
背后有利益

徐晓冬“打假”引发全国媒体
关注，2日晚央视通过对中国武术
协会采访聚焦该事件。节目中，
中国武术协会副主席张玉萍回
应：他的目的不是打假，他的目的
是要炒作自己。背后，我想有很
多利益等方面的一些目的吧。
刘大伟

我对这种约战内心里感
觉很反感，充其量是械斗，一
个人的水平高低，只能代表他
个人，不能代表一个拳种，更
代表不了整个传统武术。

我不会应战，如果是有规
则的竞赛，我可以应战，即使应
战也绝不是和徐晓冬这个水平
的同台竞技，对于陈家沟弟子

发的公开应战书，我认为这是
个笑话。这个事情徐晓冬就
是要引起大家的关注。

我们此次举办全国太极推
手擂台赛，就是要让真正的有
识之士，在有规则的情况下让
你的武艺尽情展现。不能说插
眼踢裆，这个是不允许的，国家
相关部门应该出面制止。

徐晓冬
挑战“天下武林”

●4 月 27 日 徐晓冬 20 秒
KO太极拳大师雷雷，瞬间引起全
民热议。

●4月30日 徐晓冬宣布挑
战中国武当掌门人——贺曦瑞。

●4月30日 徐晓冬在直播
中表示，以人民的名义打假，自己
是拳坛鲁迅。

●5月1日 陈家沟太极王家
拳发文向徐晓冬下战帖。

●5月1日 徐晓冬宣布挑战
邹市明，并希望王思聪观战见证。

●5月1日 武僧一龙微博强
势回应徐晓冬挑衅，不服来战！

●5月1日 王思聪调侃传统
武术：“演技浮夸，吓死我了。”

●5月2日 少林第一护法释
延觉向徐晓冬发起挑战。

●5月2日 邹市明回应：“一
个职业一个业余，没啥好打的。”

●5月2日 徐晓冬在微博中
表示，自己将赴宝岛台湾与“成吉
思汗健身俱乐部”馆长陈之汉一
起在当地展开一场打假。

“如果我悄悄打
雷公太极，说我赢
了，你们谁信。太
极有上百年历史，
我才多大，所以我
必须有媒体曝光出
来，如果曝光就是
炒作，那我就是在
炒作。”
——徐晓冬

昨日，河南省正阳县大春
太极武术馆内，来自全省各地
市的近 900名武术运动员，集
聚一堂，参加 2017 年河南省
“武协杯”传统武术交流大赛。

原河南省体育局局长、河南
省武术协会主席彭德胜，中国人
民公安大学高级教官、教授、北
京梅花桩研究会会长韩建中，河
南省武术管理中心书记、省武协
副主席兼秘书长毛玉成，河南省
武术管理中心综合部部长、武术
协会副秘书长兼办公室主任汤
西印，著名国际太极拳大师、陈
氏太极拳第十一代传人陈照森
等出席开幕式。

据了解，河南省“武协杯”
传统武术比赛，由河南省武术
运动管理中心、河南省武术协
会、驻马店市教体局、正阳县人
民政府主办，驻马店市武术协
会、正阳县教体局承办，正阳县
大春太极山庄协办。竞赛项目
包括传统拳术、传统器械、对
练。个人竞赛项目按年龄分为
17周岁以下组、18~39周岁组、
40~59周岁组、60周岁以上组。
竞赛项目分为个人项目、对练

项目和集体项目三大类别，其
中个人项目分为传统拳术（太
极拳类、南拳类、其他拳术类），
传统器械（单器械、双器械、软器
械、长器械、太极器械等）对练项
目分为徒手、徒手与器械、器械
与器械对练。本次比赛除了按
照传统设立金、银、铜奖，颁发获
奖证书和奖牌外，还将设立“武
德风尚奖”运动队、运动员。比
赛将持续3天，6日闭幕。

正阳县太极文化活动开展
得如火如荼，得益于从正阳走
出去的太极名家王大春的推
动。从 2008年开始，正阳县将
普及太极拳作为一项利民惠民
工程打造，通过习练太极拳提
高正阳人的品位和身体素质，
并将太极拳的培训、练习、表
演、比赛作为全县各学校丰富
校园文化的一项重要工程来
抓，在小学三年级以上学生和
全县教师中利用每天的“阳光
体育一小时”推广太极拳，在全
省第一个把太极拳纳入中招体
育考试。目前，正阳县包括中
小学生共有 15万名习练太极
拳者。 郑报融媒记者 邓红超

传统武术大师齐聚正阳回应徐晓冬

传统武术不堪一击？NO！
如果是规则竞赛，陈家沟弟子可以应战

昨日，2017年河南省传统武术交流大赛在“太极
文化之乡”正阳县举办，来自全国各地的传统武术大师
齐聚正阳，对于徐晓冬喊话挑战传统武术，他们纷纷表
达了自己的看法。 郑报融媒记者 邓红超 文/图

他俩的格斗证明不了什么
采访中，刘绥滨坦率表

示，这两个人他都认识。但他
也很无辜地表示:“我和徐晓
冬只见过一面，有一张合影，真
不知道为啥会有此传言。雷雷
就我所知，他从来没自称是自成
一派的太极宗师，他只是一名太
极教练而已，以前也练过散打，
但不是专业运动员。”（雷雷另一
身份被媒体曝光，原来这位太极
高手还是一位高级保健按摩师，
是持有相关证件的。）

徐晓冬是退役的MMA运
动员，退役后自己做教练、做馆
长。最早是两从对格斗的见解
不同，前后有半年，其实就是私
人恩怨上升到的约斗，而且这
种约斗也不合法，也代表不了
MMA的水平和传统太极，因徐
晓冬不是MMA中国或者世界

冠军，雷雷也没有在太极拿过
世界冠军。他俩的格斗证明不
了什么。其实，陈氏太极本来
就是搏击高手，陈家沟的弟子
如能出面应战，在征得国家相
关管理部门同意下，在合理、合
法、合规的前提下，很有这个必
要，也值得欣赏。
搏击和武术是密不可分的

现代搏击和传统武术是
密不可分的，在古代中国武者
既会打套路又会打散打，中国
现代散打是20世纪由各个体
育学院的教授创编的。

而太极一定是有实战和
养生两部分，大部分人练的是
健身太极道家文化的动态体
现。其实，太极有格斗功能
的。不过现代太极大部是以健
身延寿为目的，如果没有练过
实战也是无法真正展现出来。

刘绥滨（成都青城派第三十六代掌门人）

徐晓冬不是MMA冠军
雷雷也没在太极拿过世界冠军

和约架没什么区别
目前全国空前重视武术，

助推中国梦的实现。全国131
个拳种应该团结一致，把握好
发展武术的大好时机，扰乱的
武术正常发展规律。目前大
家都在研究武术改革、武术健
身、武术搏击、武术育人，传统
武术是中华民族的瑰宝的，这
个时间出现这个事件，和过去
街头小混混约架有什么区
别。另外他的行为已经违反
了治安管理处罚法。

中华民族是礼仪之邦，以
礼学武求道，我们把传统美德
全丢了，高喊着“我要打死你”，
多丢人啊！

大师、掌门满天飞，武术打假
也是势在必行

但是，反过来讲，武术打
假也是势在必行。目前武术
大师、武术掌门满天飞，打铁
还需自身硬。武术是古代战
场上产生的，生来就是用来搏
击的，但在发展过程中融汇了
大量的中华民族智慧在里面。
我们常谈的太极是健身太极，
但太极也有实战搏击，我们的
公安战士、边防战士等练的是
搏击。广大群众谈的是健身，
在不同场合用的是不同武
术。什么是体育？什么是武
术搏击，他们没有搞不明白，
就上演了这么一出“闹剧”。

韩建中（中国人民公安大学高级教官、
教授、北京梅花桩研究会会长）

他们上演的就是一场闹剧
全省传统武术交流大赛
“太极文化之乡”开幕

王大春（陈家沟太极拳第十一代传人陈照森、
陈正雷大师弟子、正阳县大春文武学校校长）

这种约战代表不了整个传统武术

韩建中

王大春

刘绥滨


